

# Pastorale Québec

Volume 128, numéro 4 • Juin 2016

*La joie  
de l'amour*  
pour les  
familles

*Le leadership  
missionnaire*

Pour la campagne  
de **financement**

Hector  
de Saint-Denys  
Garneau

Le Triduum pascal



## Premier plan

- 3 L'Exhortation post-synodale est parue**  
Compassion, interpellation, accompagnement
- 5 La joie de l'amour, le nerf de la vie familiale**

## Voies de passage

- 6 « On ne naît pas leader, on le devient »**  
Entrevue avec Jean-Philippe Auger
- 9 Liste des grandes activités de juin**
- 10 Itinéraire spirituel**  
De Saint-Denys Garneau: la quête d'absolu
- 13 Ottawa se débat avec le suicide assisté**

## Vie diocésaine

- 15 La Cène du Seigneur, à la basilique-cathédrale**
- 16 Un chemin de croix extérieur qui mène à l'intérieur**
- 17 La Vigile pascale à Notre-Dame de Québec**
- 18 L'Église de Sainte-Famille, rare témoin du régime français**

- 19 Entrevue avec Nataly Rae**  
Trouver des fonds pour de bonnes causes
- 22 Nominations diocésaines**

## Carrefour

- 23 Une Parole de... miséricorde**  
Miséricorde: un air d'été... bref et touchant!
- 25 Célébrer avec son corps**  
Les processions
- 26 Conte pour adultes**  
Marcher au pas, ou pas
- 27 Cinéma**  
*Midnight Special*

## 28 Livres

## 31 En bref

- 36 Méditation**  
Mon cœur est comme un violon

## LIMINAIRE

## Une édition ensoleillée...

Certes, nous ignorons s'il fera soleil beaucoup ou non alors que vous recevrez, fin mai, cette livraison de notre revue diocésaine, à quelques heures seulement de la session de formation continue pour tout le personnel mandaté, les 31 mai et 1<sup>er</sup> juin à l'Université Laval. L'astre solaire était généreux de ses rayons au moment de préparer ce numéro mais ça n'a guère d'importance: notre soleil, c'est plutôt la confiance et la détermination, avec une bonne dose d'espérance, qui traverse ses pages.

L'Exhortation apostolique post-synodale *Amoris Laetitia* apparaît comme une main tendue aux familles de notre temps. L'entrevue sur le leadership en Église, avec un de nos (rares) jeunes prêtres parmi les plus dynamiques, ouvre des pistes inhabituelles sur un inspirant fond de franchise. De la campagne diocésaine de financement, le grand public et même bon nombre de pasteurs n'avaient pas beaucoup entendu parler depuis son lancement; pourtant elle avance très bien et l'entrevue avec Nataly Rae peut vous faire comprendre pourquoi.



PHOTO: JOHN TREGGETT

Les célébrations du *Triduum* pascal, bien que hâtives cette année (fin mars), nous auront ramenés à nos sources, ce qu'il faut vivre régulièrement sans pour autant délaisser la mission qui nous est confiée; peut-être nous tirons-nous dans le pied si nous transformons toutes nos réunions en ressourcement purement spirituel? Nous pouvons certainement, en revanche, remonter parfois dans le temps pour saluer des maîtres comme Hector de Saint-Denys Garneau. Dans l'immédiat, des problématiques subsistent dans notre société, comme la question douloureuse du suicide assisté, pour laquelle les mesures à adopter nous échappent autant qu'à bien d'autres.

Nous osons croire que vous trouverez dans les chroniques de la fin un peu de rafraîchissement. L'humour n'y manque pas, les idées non plus, nos chroniqueurs n'ayant pas peur d'aborder « les vraies affaires ». Puissiez-vous partager nos impressions!

*René Tessier*